

RESUMEN DE ACUERDOS
SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO DE PROXIMIDAD

Miércoles 29 de marzo de 2023
18:00 horas
Salón de plenos de la Junta Municipal del Distrito de Retiro
Plaza de Daoiz y Velarde, 2

ASISTENTES:

D. Santiago Saura Martínez de Toda, presidente del Consejo
D. Carlos de Grado Medrano, secretario del Consejo
D^a Victoria González Gómez de Aranda, asesora legal del Consejo
D^a Rosario Julián Rodríguez, consejera de proximidad del Distrito de Retiro
D. Javier Masó Samperio, organizador de la Mesa de Bienestar Social
D^a Paloma Uruñuela del Río, representante de la Mesa de Bienestar Social
D. Juan Antonio Prada Rodríguez, organizador de la Mesa de Cultura
D^a Mercedes Sánchez López, representante de la Mesa de Cultura
D^a María Doménech Pérez, organizadora de la Mesa de Medio Ambiente
D. Domingo Jesús Bautista Mérida, organizador de la Mesa de Desarrollo Urbano

ACTA-RESUMEN DE LOS ACUERDOS TOMADOS Y DE LOS TEMAS TRATADOS

- 1. Intervención de la Presidencia del Consejo de Proximidad (bienvenida).**
El presidente da la bienvenida a los asistentes a esta sesión ordinaria del Consejo.
- 2. Aprobación, en su caso, del acta de la sesión anterior.**
Se aprueba el acta, por asentimiento de todos los presentes.
- 3. Elección de suplente de la consejería de proximidad.**
Al no haber nuevos candidatos, la representante de la Mesa de Cultura, D^a Mercedes Sánchez López, continúa en el cargo, teniendo en cuenta además que el mandato de la actual legislatura está próximo a finalizar.
- 4. ESTADO DEL DISTRITO:**
 - a. Intervención del presidente del consejo para informar sobre el estado del distrito.**
El presidente del consejo comienza agradeciendo a todos los miembros del consejo y a los funcionarios de la Junta el trabajo realizado, haciendo a continuación un resumen de los aspectos de interés.
En el aspecto social hay que destacar la nueva modalidad de tarjeta familia, de las que se han tramitado más de 140 en el distrito. Además, se ha continuado ayudando a las familias con vulnerabilidad, en el pago de alquileres, colegios y alimentación.
Se han ampliado servicios fundamentales para los mayores del distrito, como la ayuda a domicilio y la teleasistencia.
A fecha de hoy, se ha presentado la Campaña de soledad no deseada, que se pondrá en marcha en el mes de abril a través de unos talleres en los centros de mayores.
En materia de Igualdad se han llevado a cabo campañas de igualdad y se ha trabajado con el espacio de Igualdad del Distrito, además de la celebración de las efemérides señaladas.
En materia de equipamientos señalar el nuevo edificio de la policía municipal y la base del SAMUR, estando en próxima construcción el centro de día de la calle Téllez.
Se está trabajando en equipamientos, como el polideportivo de la calle Doctor Esquerdo y la nueva escuela infantil en la calle Valderribas.

Información de Firmantes del Documento





Se ha cedido también un solar a la Comunidad de Madrid para un nuevo centro de salud.

Se está reformando la montaña de los gatos, que será un nuevo espacio expositivo del Parque del Retiro.

Eliminación del puente de Pedro Boch, que es el proyecto de transformación urbana más importante del distrito en los últimos tiempos.

Se han mejorado otros aspectos urbanísticos como asfaltado, mejora de aceras y mejora en la iluminación de algunas calles del distrito.

Se ha inaugurado el Memorial a las víctimas del 11M en la calle Téllez.

Se ha mejorado también la zona de la Instalación Deportiva Básica Poeta Esteban Villegas.

Se han hecho también mejoras para eliminar el amianto en los colegios y reformas en los patios de estos.

Se ha finalizado la reforma en cubiertas y climatización de la Nave Daoiz y Velarde, que comenzará su programación a mediados de abril con un convenio entre el Ayuntamiento de Madrid y el Teatro Real.

En actividades culturales, continúa la intensa programación en los centros culturales, fiestas del Distrito, certamen de mayores artistas, certamen poético literario Clara Campoamor y certamen literario infantil Pérez Galdós.

Se han hecho actividades de dinamización en mercados y de nuevo se celebrará la Feria de Empleo de Retiro.

Se está dando cumplimiento a la nueva ordenanza de terrazas, no concediéndose más en la zona saturada del distrito.

En participación ciudadana, hay de nuevo cuatro mesas en funcionamiento en el Consejo de Proximidad y se han aprobado 15 proposiciones del Consejo en los Plenos del distrito.

En Presupuestos Participativos una de las propuestas más votadas ha sido la reforma de la zona verde la calle Doce de Octubre.

En cuanto a la ejecución de Presupuesto, el año 2022 ha sido el de mayor ejecución presupuestaria desde hace años, habiéndose gestionado los recursos destinados a la Junta de forma eficiente.

Se han colocado también varias placas a distintas personalidades en espacios del distrito y Bosque del Recuerdo.

Considera que el balance de la gestión es muy positivo y agradece de nuevo el trabajo realizado a todos los presentes.

b. Intervención de la consejera.

Centra su intervención en la utilidad de las mesas, recordando que en 2021 se comenzó con mucho ímpetu y a lo largo del tiempo ha ido decayendo la participación, aunque no por ello han dejado de salir propuestas muy interesantes, que han sido aprobadas en su gran mayoría en el Pleno.

Para la próxima legislatura habría que implementar alguna medida para que las mesas fuesen más ágiles, y se animase a la participación vecinal.

Indica que no todas las obras realizadas han contado con el consenso de los vecinos, como es el caso de las realizadas en la calle Doce de Octubre y qué en materia social, ha echado en falta un programa sobre el cuidado a los cuidadores. Finaliza agradeciendo a todos los presentes el trabajo realizado y su dedicación.

c. Intervención de cada una de las mesas.

Toma la palabra la representante de la Mesa de Cultura, indicando que en su mesa han quedado muy pocos inscritos y que debido a ello en las últimas sesiones no han tenido quorum, lo que les ha impedido hacer nuevas proposiciones, aunque se siente muy satisfecha del gran número de ellas que han sacado adelante en 2022.

Insiste en la importancia de dar publicidad de todas las actividades que se desarrollan en el distrito con folletos y cartelería, para su conocimiento especialmente por las personas que no cuentan con acceso a la tecnología y piensa que se deberían implementar medidas para que las faltas de asistencia en

Información de Firmantes del Documento





las mesas se gestionan de otra forma más ágil. En concreto tienen en su mesa un participante que no aparece, pero que al justificar su ausencia consta como inscrito.

Toma la palabra la organizadora de la Mesa de Medio Ambiente, indicando en primer lugar que quiere que conste en acta de que ha avisado personalmente al representante de la mesa de que hoy se celebraba la sesión del consejo y que no ha contestado al correo que le ha enviado ni ha excusado su ausencia, aunque empezó siendo un miembro muy activo de la mesa. Las reuniones de la mesa se realizan en formato on line y hay participantes que no activan la cámara, lo que dificulta saber quien es la persona que está conectada.

Las propuestas de la mesa van muy en la línea de lo que ha hecho el Área correspondiente.

A continuación, toma la palabra el organizador de la Mesa de Desarrollo Urbano, que está de nuevo activa al conseguir otra vez el número mínimo de inscritos que indica el Reglamento. Dice que intentarán hacer una última reunión antes de que finalice la legislatura, para mantener el nexo común. Los participantes de la mesa son muy activos y críticos con las actuaciones urbanísticas en marcha.

Toma la palabra la representante de la mesa de Bienestar Social, que dice qué, aunque ha bajado mucho la participación, pasando de 40 a 15 inscritos, sigue siendo una mesa muy activa. Agradece también el trabajo realizado por el organizador de su mesa.

Dice que tienen una proposición sobre la disforia de género de inicio rápido, explicando en lo que consiste y que está pendiente de reformulación, diferenciando lo que compete a distintas Áreas del Ayuntamiento, al Distrito y a la Comunidad de Madrid y van a adaptarla a los requisitos solicitados por la asesora legal del consejo.

Están también trabajando en otra proposición, sobre protección de las víctimas de violencia de género en el ámbito de la pareja y en situación de precariedad.

Dice también que tuvieron una reunión con la jefa de Departamento de Servicios Sociales del distrito que les proporcionó cifras y datos sobre el bienestar social en Retiro y las actuaciones llevadas a cabo por los Servicios Sociales de la Junta en 2022., lo que les ayudará en la confección de nuevas propuestas.

Interviene a continuación el organizador de la Mesa de Bienestar Social para agradecer el trabajo a la representante de la mesa y decir que faltaría un poco más de implicación y de participación por parte de la ciudadanía, ya que de las mesas salen iniciativas muy interesantes que redundan en beneficio del distrito.

d. Réplica final del presidente del consejo.

Reitera el agradecimiento a todos los presentes y sus aportaciones sobre el funcionamiento del Consejo y sus propuestas.

Ante la disminución de inscritos en el Consejo, dice que hay que hacer un esfuerzo para dar a conocer la institución, dándole más difusión y que cuando se vuelvan a constituir sería un buen momento para intentar que aumente la participación.

Por último, da respuesta a alguna de las cuestiones que le han ido planteando en las distintas intervenciones, tanto de la consejera como de los representantes y organizadores de las mesas y se les indica a los presentes que se les va a enviar el informe global confeccionado por el Área delegada de coordinación territorial, transparencia y participación ciudadana sobre el funcionamiento de los consejos en los 21 distritos de Madrid.

5. Valoración y votación de la siguiente proposición de la Mesa de Medio Ambiente:

• Senda Botánica del Retiro

La organizadora de la Mesa explica la proposición, que consiste en que la senda y sus 7 itinerarios botánicos, a los que pertenecen seis árboles singulares de la Comunidad de Madrid, sean recuperados, reponiendo las especies desaparecidas o plantando



otras especies ornamentales que se adapten al clima de los Jardines del Buen Retiro, que se restituyan los carteles y se incorporen los de las posibles nuevas especies. Indica que el Reglamento de los Consejos es muy restrictivo, ya que las proposiciones de los grupos políticos pueden aprobarse por puntos, mientras que no ocurre lo mismo con las del Consejo.

El presidente dice que la proposición presentada por la mesa está muy trabajada y detallada, y es aprobada por unanimidad.

6. Sugerencias y preguntas.

La organizadora de la Mesa de Medio Ambiente dice que tiene dos proposiciones pendientes para presentar al Consejo, y pregunta cómo se van a tratar, al finalizar próximamente el periodo de constitución del Consejo.

Se le contesta que estas proposiciones no decaen, sino que se llevarán al nuevo Consejo una vez constituido.

El organizador de la Mesa de Cultura dice que, en mayo los organizadores de las mesas cesan como vocales vecinos y que por tanto no se podría tener actividad.

El secretario del consejo contesta que las mesas pueden continuar su actividad durante el proceso de constitución de los nuevos consejos, si bien no podrán elevar proposiciones hasta la constitución del nuevo Consejo, tal y como se establece en su Reglamento Orgánico.

Se levanta la sesión a las 19:30 horas

Madrid, 29 de marzo de 2023

EL SECRETARIO DEL CONSEJO DE PROXIMIDAD
Carlos de Grado Medrano

V.º B.º

EL PRESIDENTE DEL CONSEJO DE PROXIMIDAD

Santiago Saura Martínez de Toda



Información de Firmantes del Documento

